

LA GAZETTE

de Chasse-sur-Rhône

NUMÉRO 2

JANVIER 2025

GROUPE CHASSÈRES-AVANT-TOUT

ORIENTATION BUDGÉTAIRE

DES CHOIX FINANCIERS SOUS TENSION

EDITO

Chers ami(e)s Chassères,

Nous vous adressons cette deuxième gazette pour vous offrir un regard différent sur la gestion municipale. Votre accueil enthousiaste du premier numéro nous a profondément touchés, et nous vous remercions chaleureusement pour vos nombreux messages de soutien.

À l'aube de cette nouvelle année, je tiens, avec mon équipe, à vous adresser tous nos vœux pour 2025. Des vœux de réussite, de sérénité et surtout de santé, sans oublier l'importance des relations sincères et bienveillantes.

Le contexte national et international est difficile, et les défis qui nous attendent sont nombreux. Pourtant, je reste convaincue que ces moments de crise préparent un renouveau. La politique, telle que nous la connaissons, semble à bout de souffle. Nous sommes de plus en plus nombreux à dire STOP, la duplicité et le mensonge ne sont pas des normes tolérables au sein de nos institutions ! Bâtissons un avenir basé sur l'unité, le respect et l'écoute, plutôt que sur la division. Nous le devons aux générations futures, c'est ce qui m'anime.

À toutes celles et ceux qui doutent ou qui se sentent isolés, je veux dire ceci : ne perdez pas espoir. Les valeurs humaines, portées collectivement, ont le pouvoir de transformer nos réalités.

Prenez soin de vous, de vos proches, et continuez à croire en un avenir plus juste.

Avec toute ma détermination et mon engagement,

Muriel Daniele,
élue Chassères Avant Tout

Lors du Conseil municipal du 16 décembre 2024, l'Exécutif a organisé le débat d'orientation budgétaire de la Ville. Cet exercice obligatoire vise à poser le constat de la situation financière de la Commune pour ensuite en dégager les orientations qui définiront les dépenses pour 2025. Nous ne sommes pas d'accord avec le constat posé, à savoir que les Chassères paieraient moins d'impôts que les communes de taille comparable. Nous ne sommes pas non plus convaincus par les priorités de la municipalité en terme de dépenses. Explications...

Eléments de Fiscalité	Euros par habitant	Moyenne de la strate
Bases nettes imposées au profit de la commune		
Taxe d'habitation (résidences secondaires et logements vacants)	55	191
Foncier bâti	1 740	1 377
Foncier non bâti	8	20

Extrait 2023 du site des finances publiques pour Chasse-sur-Rhône

En 2023, les habitants de notre commune ont supporté une pression fiscale nettement supérieure à celle des communes de même taille (voir tableau ci-dessus).

Avec une taxe de 1.740 € par habitant à Chasse contre une moyenne de 1.377 € pour les villes comparables (soit une différence de +26%), la nouvelle hausse votée par la mairie en 2024 est venue accentuer les difficultés des foyers, déjà fragilisés par une inflation galopante. Rappelons que selon l'Insee, les Chassères gagnent en moyenne 200€ par mois de moins que la moyenne des Français. C'est donc double peine.

En matière d'investissements, peu de nouveautés marquent les orientations budgétaires, se limitant essentiellement à des projets déjà engagés. Parmi les priorités, le choix de rénover le bâtiment de la mairie suscite l'étonnement, alors que d'autres équipements structurants, comme une école ou le Château, pourraient bénéficier de ces fonds.

Cette situation appelle à une réflexion urgente sur les priorités d'investissement de la commune afin de préserver l'équilibre budgétaire tout en répondant aux besoins réels des habitants.



Le saviez-vous ?

On dérange ?

Le 11 janvier dernier se tenaient les vœux à la population. Mais quelle surprise de découvrir sur le facebook de la Ville que Mme Daniele n'apparaissait nulle part. Raison invoquée par le groupe du maire : elle aurait quitté la scène avant les photos... Bon là on atteint un niveau auquel on refuse de s'abaisser. Si doute il y avait, voilà deux clichés faciles à comparer, **on laissera les Chassères juger des méthodes municipales.**



Du rififi à la mairie

Tout ne va pas aussi bien pour l'équipe majoritaire. D'abord, leur **troisième Directeur Général des Services s'en va**. Un DGS est le poste clé de la mairie puisque c'est lui qui est chargé de mettre en musique la politique décidée par les élus. Ensuite, **deux élus de la majorité se sont désolidarisés de l'exécutif fin 2024**. L'un d'entre eux explique en partie sa décision ainsi : « *L'urgence climatique aurait dû être un atout, c'est devenu un tabou* ». Nous sommes en accord avec sa déclaration, surtout au regard des zones qui ont été fortement déboisées au Gorneton.

Nous espérons que cette nouvelle édition vous aura permis de diversifier votre avis sur la gestion municipale.

Si vous souhaitez nous aider, soutenir le droit à une information libre, ou simplement avoir des informations sur un sujet communal, écrivez-nous à : chasseresavanttout@gmail.com

SUIVEZ-NOUS SUR FACEBOOK/CHASSERESAVANTTOUT

FILTRES ANTI-PERFLUORÉS 2 ANS DE RETARD

Depuis 2022, des demandes répétées ont été adressées au maire par notre conseillère pour **appliquer le principe de précaution dans les lieux accueillants des enfants**, afin de les protéger d'une exposition prolongée aux perfluorés (PFAS). Ces requêtes ont été refusées, avec des justifications variables telles que le caractère potable de l'eau, l'absence de recommandation de l'ARS ou des considérations budgétaires.

En mars 2024, sous la pression de deux parents d'élèves qui se sont joints à notre élue dans sa démarche, une solution pour les écoles a finalement été annoncée.

Mais nos demandes complémentaires, **comme l'accompagnement des foyers souhaitant s'équiper ou la mise à disposition d'eau filtrée pour le centre social**, restent toujours en attente. Si la crèche doit bientôt être équipée, ces latences interrogent sur la priorisation des besoins des habitants.

FILTRES ANTI-PFAS DANS LES CANTINES

Extrait DL 22.06.24

2 ans. En parallèle, nous sommes conscients qu'il faut poursuivre les actions en justice ainsi que nos demandes en faveur d'une réaction de l'État, et de l'Union européenne, pour qu'enfin ceux qui polluent, paient pour les dégâts causés.»

L'installation de ces filtres anti-Pfas réjouit aussi Muriel Daniele. L'élue d'opposition avait à plusieurs reprises demandé la mise en place de cette mesure à la majorité municipale, depuis 2022.

Ce sont au total 1 vœu pour alerter la population et 4 demandes officielles qui ont été adressées en Conseil municipal

QUARTIER DU CHÂTEAU LE DOSSIER QUI FÂCHE



Nous sommes bien conscients que les travaux de réhabilitation du quartier du Château ne pourront intervenir qu'après la trêve hivernale comme l'indique la mairie... Mais chacun constate la recrudescence des incivilités à Chasse, et ce malgré le déploiement des caméras de vidéo-surveillance.

Pour de nombreux Chassères, la situation n'est plus tenable. Il est urgent que la municipalité organise une réunion pour écouter les riverains et trouve des solutions pour qu'ils puissent vivre sereinement dans leur quartier.

CHASSÈRES Avant Tout!

